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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°7 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 7 février 2023 – visioconférence 

PRESENTS 
A. CASSIOT ; J. COUSIN ; B. DUENAS ; G. FAUQ ; B. GAUCHER 
F. GAUTIER ; P. GRIMAL ; V. HOCQUEL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; 
S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; D. RAMOS ; L. SOCHARD  

EXCUSES T. DEVAUTOUR ; JM. THIROT 

ASSISTE Emma GENEBRIER (stagiaire 3ème) 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 
2. Point Structure GEB18, 
3. TIC et Tournoi des Etoiles, 
4. Candidature Campus 2022, 
5. Organisation Open Plus Access, 
6. Tour des commissions, 
7. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°6 de la réunion de Comité Directeur du mardi 03 janvier 2023 à l’unanimité des 
membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 

 

Philippe GRIMAL informe que Bruno a été autorisé à reprendre son activité, le 1er février, sous la forme d’un mi-
temps thérapeutique au cours des 6 prochains mois. La vigilance sur son emploi du temps et les heures prévues-
effectuées, reste de mise. 
Ainsi, Nous sommes très contents de retrouver Bruno pour compléter notre équipe. De manière à épauler les 
membres bénévoles, soulager Emmanuel CAQUET et ne pas surcharger Bruno, une mise à disposition du 
technicien GEB 18, Adrien FLAMBRY, a été anticipée et est prévue sur certains évènements de la seconde partie 
de saison (Semaine 3x3, journée Sports Co et activités estivales notamment). 
 
• Informations fédérales : 

- Philippe GRIMAL a suivi la visioconférence du Carrefour d’échanges le jeudi 12 janvier par le Pôle SOCIETE ET 
MIXITE. 

- Philippe GRIMAL a assisté au début de la visioconférence sur le Plan MACRON des 5 000 terrains le mardi 07 
février. Les modalités ont été modifiées :  

* Terme du dispositif avancé au 31 décembre 2023 et non 2024 comme initialement prévu, 
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* Fin de l’attribution des crédits au niveau régional (DRAJES/SDJES 18) le 15 septembre 2023, 
* Fin de l’attribution des crédits au niveau national (ANS) le 30 septembre 2023. 

- Philippe GRIMAL a sollicité le Pôle 3x3 fin décembre afin que nos clubs, engagés dans les SERIE’S 18, obtiennent 
comme la saison passée, une dotation de 3 ballons spécifiques de manière à développer encore cette nouvelle 
pratique. Malgré la fin du partenariat ballons, une réponse positive a été obtenue compte-tenu du dynamisme de 
notre Comité pour cette pratique. Ainsi, nous allons recevoir des ballons que nous répartirons entre les 11 clubs 
engagés dans les SERIE’S 2022-2023. 

- Joël COUSIN et Philippe GRIMAL ont participé au Séminaire des Dirigeants les 21 et 22 janvier derniers à 
TROYES (10). Une remontée de questions vers les membres dirigeants FFBB a été faite en amont. Celle-ci porte 
sur les thèmes suivants : licences Microsoft 365, formation MicroBasket, structures administratives et 
réglementaires avec clubs ayant double affiliation fédérale (ex : FFBB et FFSA) et candidature CAMPUS FFBB 
2023. Suite à la question sur le développement du MICRO BASKET, un prolongement de réflexion du terrain a 
été demandé par Thierry BALESTRIERE, Secrétaire Général, Sylvie PACHECO et Philippe GRIMAL ont rédigé et 
transmis un document listant plusieurs pistes de développement de cette pratique. 
La synthèse des ateliers de travail de ce Séminaire a été transmis aux Responsables de Commissions concernés. 

- Camp National et Tournoi des Demoiselles 2022 : 

Pour la première fois en 9 ans, la ville de BOURGES a décidé de facturer l’ensemble des créneaux utilisés pour cet 
évènement, soit un total de 3 188, 85 €. 

En accord avec les services fédéraux, Philippe GRIMAL a transmis un courrier de contestation et sollicité un 
entretien avec l’Adjoint aux Sports. Cette initiative a eu pour effet de scinder la facturation des prestations : 

* 2 146,35 € pour le site du Prado, 

* 303,31 € pour les autres installations sportives (Stage arbitres HN, Séminaire des entraîneurs Elite F et 
entraînements du Groupe Potentielles-TGG), soit un total de 2 449,66 €. 

Sur la base des relations établies depuis les 8 premières éditions, la FFBB et le CD18 ont sollicité l’arbitrage de 
Monsieur le Maire en faveur d’une mise à disposition complète à titre gracieux. Ce dernier a répondu le 17 janvier 
par la négative. 

La FFBB accepte de soutenir le Comité et prend à sa charge les frais ci-dessus. 

Philippe GRIMAL regrette l’issue de ce dossier, et remercie vivement Alain CONTENSOUX, DG-DTBN, Jacques 
COMMERES, Responsable de la Haute Performance et Responsable des Equipes de France, et Stanislas 
HACQUARD, Responsable du Service Détection et Management des CTS-CTF, pour leur collaboration et l’aide 
financière. 

- Réunion de la Zone Sud-Ouest : 

Initialement annoncée par la Ligue CVL le samedi 18 mars à BLOIS (41), elle aura finalement lieu la semaine 
suivante à ANGOULEME (16). Philippe GRIMAL représentera notre Comité. Une 2ème place est disponible pour 
un autre élu. 

• Informations Ligue Centre Val de Loire : 

- Conseiller Technique de l’Arbitrage (CTA) : 

Anthonin SAUTEREAU a signé son contrat de travail pour le poste de Conseiller Technique de l’Arbitrage (CTA) 
dans le Cher le 09 décembre avec prise d’effet le 07 décembre. Il a été installé lors d’une réunion en 
visioconférence avec Achille CASSIOT, Responsable CDO, et Philippe GRIMAL le 13 janvier. Également, les 
présidents de clubs, les arbitres officiels, les arbitres et OTM stagiaires ont été informés de son début d’activité.  
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- Médiateur 3x3 : 

Fabrice MOREAU, Responsable 3x3, nous a transmis la candidature d’Agathe CUISSOT, bien connue dans notre 
département pour avoir longtemps évolué au CJMBB, participé à nos Camps d’été et suivi l’ensemble de la filière 
de détection. 

Sollicités pour un vote à distance, les membres du Comité Directeur ont majoritairement validé la demande 
d’Agathe (9 voix POUR, aucune voix CONTRE et 5 abstentions). Merci pour la réactivité des réponses. A l’issue 
du scrutin, Philippe GRIMAL a informé Fabrice MOREAU de notre volonté de pouvoir compter sur Agathe à partir 
du 1er février 2023 (sa demande de mission Service Civique indiquait qu’elle était disponible à compter du 23 
janvier). 

Le jeudi 02 février, Philippe GRIMAL a reçu un message de Fabrice MOREAU indiquant la signature de la Mission 
d’Agathe à compter du 1er février. Nous pouvons désormais la solliciter pour le SPOT 3 des SERIE’S 18 programmé 
le samedi 11 février. Avant cela, une réunion d’installation est programmée avec David KOVACEVIC qui sera son 
tuteur-référent, le mercredi 08 février. 

Merci à Fabrice MOREAU pour sa réactivité. Agathe va pouvoir apporter encore un nouvel élan à cette pratique 
dans les clubs du département, et prioritairement vers ceux qui restent encore en retrait sur ce dossier. 

- Relations avec les clubs et Comités : 

Comme cela a eu lieu le samedi 14 janvier à Blois (41) lors du TIC U13 Ligue CVL pour les clubs du Loir-et-Cher, 
l’association Log’In proposera une intervention qui sera suivie d’un temps d’échanges avec les clubs le vendredi 
03 mars dans le Cher (18) ou l’Indre (36). 

- Le mercredi 14 décembre, Dominique TILLAY, Président, et Jacques DAUDIN, Vice-Président, se sont déplacés 
au CREPS CVL pour effectuer l’entretien annuel d’Emmanuel CAQUET. En présence d’Anna KOTOCOVA, 
Responsable du Pôle Espoirs Féminins, l’organisation générale de la structure a été examinée avec notamment la 
situation de Bruno GAUCHER et son emploi du temps. Pris par leurs obligations professionnelles, Thomas 
DEVAUTOUR et Philippe GRIMAL ne pourront pas être présents. Joël COUSIN est également indisponible pour 
ce rendez-vous. Philippe GRIMAL a proposé aux élus de la Ligue CVL un entretien avec Bruno lorsqu’il aura repris 
son activité. Bruno a également sollicité ce rendez-vous le jeudi 02 février dès sa reprise d’activité. Aucun retour 
n’a été fait pour le moment. 

- Philippe GRIMAL n’a pas participé à la réunion de Comité Directeur du vendredi 03 février. 

• Informations partenaires publics : 

État : 

* La campagne FDVA 2023 est lancée et se déroule jusqu’au 08 février. Sophie RAFAITIN, Joël COUSIN, Thomas 
DEVAUTOUR et Philippe GRIMAL vont se consulter et examiner si certains de nos projets sont éligibles. 
L’information a été transmise aux clubs. 
* Convention Collective Nationale du Sport (CCNS) : les minimas ont été relevés de 3% depuis le 1er janvier. Une 
augmentation mensuelle d’un montant de 20,00 € sera appliquée à tous les salariés dépendant de cette convention 
à compter du 1er juillet 2023. 

Conseil Départemental : 

- Le rendez-vous annuel s’est tenu le mardi 17 janvier. Sophie RAFAITIN, Ludovic SOCHARD et Philippe GRIMAL 
étaient présents. Les échanges ont porté sur le bilan de l’année 2022, et surtout les projets envisagés en 2023, 
- Ludovic SOCHARD va être sollicité par l’institution pour développer un projet de Fresque de la Citoyenneté dans 
les gymnases du département, de manière à les « égayer et rajeunir » mais aussi sensibiliser tous les publics aux 
comportements inciviles en tous genres, 
- Sophie RAFAITIN et Philippe GRIMAL participeront à la réunion prévue le 27 février sur le thème du Label TERRE 
DE JEUX 2024 avec l’ensemble des Comités. L’objectif est de présenter les actions que les structures ont 
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programmé autour du thème : « célébrer, héritage et engagement ». Notre Comité a anticipé et déjà programmé 
le plan ci-dessous qui a été déposé pour un accompagnement financier. 
 

Communes :  

A l’issue de la 1ère séance de Basket Ecole au Châtelet le mardi 10 janvier, Emmanuel CAQUET et Philippe GRIMAL 
ont rencontré Andres TORRES, Animateur à la Communauté de Communes Berry-Grand Sud, afin de présenter 
notre plan d’actions autour du Label Terre de Jeux 2024. En collaboration avec le BC Châteaumeillant, 
chronologiquement nous serons présents sur : 
* Un cycle d’OBE au Châtelet de 5 séances entre le mardi 10 janvier et le 07 février, 
* Une animation à l’école de Saulzais-le-Potier le jeudi 06 avril (en collaboration avec le club de Saint-Amand 
Basket), 
* Deux journées d’animation dans les collèges du Châtelet puis de Châteaumeillant les 1er et 08 juin, 
* Une journée d’animation qui lancera le compte à rebours « JO Paris 2024 » le samedi 22 juillet à Châteaumeillant,   
* Une animation mensuelle dans une école primaire d’un secteur de la Communauté de Communes entre 
septembre 2023 et avril 2024 (les 32 communes de la CDC ont été découpées en 8 secteurs géographiques), donc 
8 au total, 
* Une animation « basket intergénérationnel » dans une commune d’un secteur de la Communauté de Communes 
entre avril et juin 2024, donc 8 au total en reprenant les secteurs ci-dessus, 
* Une journée d’animation qui lancera le coup d’envoi des JO Paris 2024 en juillet 2024. 
 
Un Guide INFRA FFBB 2024 accompagné d’un courrier explicatif, a été transmis à : 
- toutes les communes du département qui accueillent un club, 
- toutes les communautés de communes qui accueillent un club sur leur territoire, 
- les clubs, 
- le Conseil Départemental, 
- les membres du Comité Directeur. 
Les Président-e-s de clubs ont été copié et informé de cette initiative. L’objectif est d’activer les réseaux les plus 
larges de manière à dynamiser sans attendre les projets de terrains extérieurs dans notre département (voir Plan 
MACRON 5 000 terrains ci-dessus). 
Merci à Véronique pour le travail de préparation.  
 

Éducation Nationale : 

- Les inscriptions pour la Journée Sports Co du 23 juin prochain sont closes. Ainsi, nous aurons à accueillir : 13 
écoles, 30 classes et 693 enfants. 
Une première réunion d’échanges sur la préparation de cet évènement a eu lieu le jeudi matin 12 janvier dans les 
locaux du District du Cher de Football. Philippe GRIMAL était présent pour le basket-ball. Les Conseillers 
Techniques ont commencé de réfléchir à l’organisation technique : accueil, encadrement, rotations, constitution 
des groupes, etc… 
Les Présidents des Comités et du District pour les 4 disciplines se sont réunis le mercredi 1er février. Leurs 
échanges ont principalement porté sur la mise à disposition des installations par la ville de Bourges. En effet, on 
passe déjà d’une manifestation à 230 élèves en 2022 à près de 700 cette année ; et d’une gratuité du site à 
possiblement un coût de réservation !  
Ainsi, les dépenses seront contrôlées et les 3 Comités Rugby-Handball-Basketball et le District de Football se sont 
fixés la limite de 1 000 € chacun comme engagement financier, au-delà, une décision sera prise sur la réalisation 
de cette manifestation. Également, l’organisation pour 2024 a été évoquée en dehors de Bourges. Il est prévu 
d’avancer dans la préparation lorsque cet élément essentiel sera précisé. 
Après en avoir informés le Président de CDO et notre CTA, Philippe GRIMAL a profité de ce rendez-vous entre 
élus pour présenter l’idée d’une classe ARBITRES (ou OFFICIELS) mutualisée entre les 4 disciplines sportives qui 
pourrait être créée dans un collège du département. Ce projet suscite unanimement des avis positifs et sera 
présenté et approfondi par chaque structure avant d’être repris un peu plus tard. 
 
- L’INSA Centre Val-de-Loire (école d’ingénieurs) implantée à Bourges disposera en 2025 d’un gymnase sur le site 
de Lahitolle. Philippe GRIMAL a contacté l’école afin d’obtenir un rendez-vous avec le responsable sportif et 
enseignant, Sylvain VAUKAN, qui suit l’avancée du projet.  
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Le contact a eu lieu le 1er février. Le projet est actuellement en discussion et étudié sur plans. Il s’agit d’un gymnase 
qui sera situé à 100 mètres environ de l’école sur un emplacement actuellement occupé par un ancien bâtiment 
militaire. Ce dernier doit être abattu et dépollué avant que ne débute la construction, courant septembre 2023. 
L’outil sera composé d’un grand terrain avec des paniers latéraux, de gradins pour accueillir environ 50 personnes 
et 4 vestiaires. Il est évident qu’il est beaucoup trop tôt pour envisager une quelconque utilisation ; mais il a été 
convenu de reprendre contact en fin d’année civile pour effectuer un nouveau point.   
 

• Informations partenaires privés 

Championnats de France Para Basket adapté : 

David RAMOS et Philippe GRIMAL ont participé à la réunion du Comité d’Organisation Local (COL) le lundi 16 
janvier en visioconférence. L’organisation avance mais il est encore trop tôt pour avoir connaissance des 
informations sportives : équipes qualifiées + gestion de l’arbitrage et des tables de marque. 
A ce sujet, une réunion de la Commission Paritaire FFBB-FFSA s’est déroulée le mercredi 1er février. Les échanges 
ont débouché sur un rapprochement de la FFBB vers ses structures décentralisées locales (Ligue CVL et CD18) 
de manière à solutionner le problème pour l’édition 2023, mais plus largement toutes les années. 
 
CDOS 18 : 

Philippe GRIMAL participera à l’AG 2023 le samedi 11 mars, où il représentera notre discipline. Il a envoyé aux 
Présidents de clubs une sollicitation pour que ceux-ci proposent une personne bénévole de leur club candidate à 
être valorisée lors de ce rendez-vous. 
 

• Informations clubs 

- Philippe GRIMAL a participé à l’Assemblée Générale de l’USF Omnisports le vendredi 27 janvier. A cette 
occasion, la section Basket a très largement été mise en avant pour sa progression et son rayonnement ; et Thierry 
GUILLOT son Président félicité, ainsi que toute son équipe dirigeante pour le travail réalisé.  
 
- Véronique HOCQUEL et Philippe GRIMAL ont vérifié les demandes de labellisation des clubs. Le contenu de 
celles-ci étant conformes, les dossiers « Clubs Formateurs 3 Etoiles » suivants ont été validés le 06 février pour : 

• CJMBB sur les secteurs Féminin et Masculin, 
• CS BOURGES sur le secteur Féminin.  

Recrutement stagiaire : 

Philippe GRIMAL a rencontré Mattéo DIEZ DEL VAL, licencié au CS Bourges lors de la Journée 1 des SERIE’S 3x3. 
Ce jeune est étudiant en BACHELOR Communication & Marketing en 1ère année. 
Dans le cadre de la 1ère année de sa formation (Découverte de l’univers de la communication et du marketing), il 
doit effectuer un stage de 18 semaines minimum entre le 11 avril et le 22 septembre 2023. Ce stage est 
conventionné avec une gratification. 
La rémunération est établie comme « gratification » à 3,90€ de l’heure sur une base de 35 heures/ semaine, soit 
environ 550€ mensuels, exonérée des cotisations sociales employeurs. 
Les contenus de formation portent sur les 4 domaines suivants : 

• Fondamentaux de la communication et du marketing, 
• Culture de la communication et du marketing, 
• Conception Web, 
• Médias de la communication & canaux marketing. 

Un rendez-vous avec sa structure de formation est prévu pour étudier les missions que nous comptons lui confier. 
 

GROUPEMENT EMPLOYEURS BASKET 18 

Tout se déroule bien avec les 4 clubs en convention sur les 5 sites. 
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Le club de l’US Florentaise est toujours en contact avec l’EPADH de Saint Florent-sur-Cher, mais n’a toujours pas 
reçu de retour. 

Une demande de subvention FDVA Projet Innovant vient d’être faite concernant les actions autour du thème 
TERRE DE JEUX de la communauté de commune Berry Grand Sud. Une sollicitation Cap’Asso sera transmise 
auprès du Conseil Régionale Centre-Val- de-Loire. 

L’Assemblée Générale se tiendra le jeudi 9 février à 19h30 en visioconférence. 

TIC ET TOURNOI DES ETOILES 

Les sélections U13G et U13F ont participé au TIC 2023, le samedi 14 janvier au CREPS de Blois.  

Les garçons, sous la direction de Yann PACHECO et Julien TESSIOT, terminent à une honorable 4ème place. Au 
pied du podium, la sélection ne participera malheureusement pas au Tournoi des Etoiles. Néanmoins, 3 joueurs de 
notre département, Jérémy FAYE, Lounny’s TIBEIRO-LEGROS et Daniel KOIVOGUI (tous les trois licenciés au 
CJMBB) joueront avec l’équipe des « potentiels CVL » lors du TIC Zone Sud-Ouest /Tournoi des Etoiles qui se 
déroulera au Temple-sur-Lot (47) du 16 au 18 février. Ils seront encadrés par Emmanuel CAQUET qui sera 
entraineur. 

Les filles, encadrée par Yann PERRAUD et Nicolas NAUDIN, terminent à la 3ème place et se qualifient donc pour 
ce tournoi. À cette occasion, Bruno GAUCHER retrouvera sa place dans le staff. 

Concernant le déplacement au Temple-sur-Lot, il aura lieu en bus le jeudi matin en collaboration avec le Comité 
de l’Indre, avec qui les frais de transports seront partagés. 

Les résultats seront régulièrement disponibles sur la page Facebook du Comité 47. 

P. GRIMAL précise qu’il se rendra sur place le jeudi et le vendredi. 

En conclusion, le TIC s’est plutôt bien déroulé, malgré le retard du début de journée. Nos arbitres ont été bien 
encadrés, et notre OTM a assuré toutes les rencontres ! 

CANDIDATURE CAMPUS 2022 

Notre candidature n’a pas été retenue. Faute d’une information officielle de la FFBB (comme en 2022 !), un procès-
verbal fédéral mentionne que l’Université d’Été se déroulera à BREST (29) ! 

Il s’agissait de notre seconde candidature consécutive, et tout comme la saison précédente nous n’avons reçu 
aucune information officielle de la FFBB… La démarche est extrêmement maladroite et très peu respectueuse eu 
égard au nombre de structures qui postulent. (2 candidatures en 2022, encore 2 en 2023 ? Donc le nombre de 
recalés n’est pas si important… !!)  

Très déçus et mécontents de la forme, les membres du Comité Directeur décident à l’unanimité de ne pas formuler 
de demande pour 2024…et refuseront toute proposition fédérale si, année olympique oblige, les candidatures se 
font rares. 

ORGANISATION OPEN PLUS ACCESS 

Point candidatures et sites retenus : 
- Aucun retour de la ville d’Aubigny-sur-Nère, 
- La ville de Vierzon nous attend pour une 3ème année consécutive (attention : des travaux sont prévus sur la place 
de la Société Française, donc voir avec la Mairie s’ils ne perturberont pas notre organisation). 
L’ensemble des membres présents valide la candidature de Vierzon.  
Le programme sera prochainement élaboré et une réunion de préparation organisée avec les Services Municipaux. 
 
La Ligue CVL a acquis un quatrième terrain 3x3. 
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TOUR DES COMMISSIONS 

• Minibasket : 

U7 : Les plateaux U7 ont eu lieu à Mehun (bonne organisation, belle ambiance) et à Nérondes (pas de retour). 

U9 : le plateau de St-Florent a été annulé faute de disponibilité du gymnase. Les clubs reçus ont été répartis 
sur THBB et NBC. Pas de retour non plus. 

Il y aura aussi des modifications pour le 4 mars (nouveau tableau envoyé prochainement).  

MERCI AUX CLUBS D’ENVOYER LEUR COMPTE-RENDU. 

 
Basket et panier d’or : les mails avec les épreuves 2021-2022 ont été envoyés dans les clubs.  
Le Cher devrait organiser la finale régionale du Panier d’Or plutôt que celle de la basket d’or initialement 
prévue (jeudi de l’Ascension). 

 
Championnats U11 : pas de problème particulier dans le déroulement. Notons cependant que la présence de 
3 équipes mixtes à l’USV questionne et que le rajout d’équipes en cours 2ème phase nécessite d’indiquer un 
niveau de jeu que nous n’avons pas eu ce qui fausse un peu les poules.  

Une réflexion sur le fonctionnement des rencontres mini-basket de U7 à U11 est envisagée. 
 
Challenge Benjamins : 
Les clubs doivent assurer la saisie de leurs résultats avant le 18 février.  
 
C’est une demande fédérale désormais obligatoire. 
 
Fidélisation de mini-basketteurs :  
S. PACHECO a participé à une visioconférence le 6 février. Il a été confirmé que cette année, le financement 
était 50% FFBB – 50% comité.  La saison prochaine, ce sera 50% comité – 50% clubs. Et en 2024-2025, ils 
seront financés entièrement par les clubs. 
Un sondage sera envoyé aux clubs pour recenser leurs souhaits. Les commandes devront être faites auprès 
de la FFBB 6 mois avant la saison ; c’est-à-dire avant le 30 avril par le comité. 
 
JAP : obligatoire pour les EFMB 
Une visioconférence sur l’opération je Joue, j’Arbitre, je Participe) mercredi 8 février. Il aurait été profitable 
à tous que plus de clubs aient été présents lors du forum du mini-basket le 17 décembre car tous auraient eu 
les informations en direct grâce à la présence de Frédéric FAIVRE et pu poser toutes les questions 
envisageables. 
 
S. PACHECO ne pourra se rendre cette année au forum parisien des dirigeants mini-basket à Paris les 11 et 
12 mars.  
Le forum mini-basket aura lieu en août à Pornic (et non Guérande comme dit précédemment). 
 

 
• Infrastructures : 

- Un rendez-vous avec la Mairie de Dun-sur-Auron a été pris pour le 22/02/23 au soir. 
- La Mairie d’Aubigny a été relancée afin d’obtenir les éléments nécessaires à l’élaboration des dossiers de 

classement des deux gymnases municipaux. 
- Le gymnase de la Communauté de Communes des Terres du Haut Berry a reçu une homologation fédérale 

H1 sans réserve. 
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• Technique :  

Brevet Fédéral : 

Avant le dernier présentiel du 11 février 2023, Emmanuel CAQUET a rendu visite à Valentin COM (17/01 à 
Vierzon) et Adrien FLAMBRY (27/01 à Châteaumeillant) sur leurs lieux d’entrainements afin de procéder à leurs 
observations. 
Il restera Fred DUGUET (08/02) et Mama TRAORE (à définir) à observer sur les 11 inscrits dans cette session 
2022-23. 

Basket écoles : 

Le cycle basket a débuté sur la commune du Châtelet. Il se déroule le mardi après- midi de 14h à 15h30 et concerne 
2 classes avec un effectif de 53 enfants au total. Il se poursuit jusqu’aux vacances de février (5 séances au total).  

« Label Terres des Jeux 2024 » : 

Emmanuel CAQUET a rencontré, le 10 janvier 2023 en compagnie de Philippe GRIMAL, Andres TORRES, 
Animateur Sportif à la Communauté de Communes Berry Grand Sud. L’objectif de cette réunion était de définir 
une stratégie d’intervention basket à partir de septembre 2023 jusqu’à juillet 2024, date du début des JO. 
La communauté de Communes a obtenu le « Label Terre des jeux 2024 » et nous avons la charge d’animer le 
territoire durant une année. 8 secteurs ont déjà été définis ; Nous allons animer chaque secteur par une OBE (les 
écoles ont déjà été ciblées) et par une activité qui se déroulera le samedi matin dans un lieu sur une commune du 
secteur concerné (structure gonflable ?).  
Il reste à définir le type d’animation à mettre en place les samedis matins, le lien avec l’OBE, les récompenses, la 
stratégie d’attractivité pour mettre les secteurs en compétition afin de créer une émulation et enfin, la 
communication de cet évènement dans toute la Communauté de Communes (mairies, etc.) 

Sélections U12F et U12G 

La sélection U12G s’est entrainée le 22 janvier 2023. Elle va maintenant également s’entrainer les mercredis au 
CREPS (1ère date le 8/02). Ludovic SOCHARD et Céline MAGNIN sont les responsables de cette équipe U12G. 
Pour la sélection U12F, l’entrainement aura lieu le samedi 11 février en partenariat avec le BF jeune. Sophie 
Rafaitin et Nicolas NAUDIN sont les responsables le sélection U12F. 

Sélection U11F et U11G : 

Le 1er rassemblement U11F a eu lieu le dimanche 5 février 2023 sous la responsabilité de Bruno, Sébastien 
PERNIN (ESA), Guillaume MOULIA (CJMBB), Richard MARTINET (CSB) et Marine GIRARDEL (CJMBB).  
 
Le 1er rassemblement U11G s’est déroulé le 22 janvier 2023. Emmanuel CAQUET avait convoqué 35 enfants 
pour cette occasion. Sous sa responsabilité, mais également avec la présence de Yann PACHECO, Mathias GASCO  
(SAB) et de Ludovic SOCHARD (USV), le travail a porté sur les fondamentaux offensifs. Prochain rendez-vous, le 
05 février à Aubigny-sur-Nère. 
 

Pour les deux groupes d’enfants qui entrent dans le processus de détection-sélection, les prises de mensurations 
ont été réalisées.  

 

Challenge Benjamins : 

Les finales de secteurs se sont déroulées le dimanche 15 janvier 2023. Le CTF Ligue était présent à St Amand 
pour la finale de secteur Sud avec Mattias GASCO. 
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La finale Départementale s’est déroulée dimanche 29 janvier 2023. En présence de Emmanuel, Séverine, Richard 
MARTINET et Romain VERCHEL que nous remercions vivement, les enfants ont passé les 4 épreuves du 
challenge, avec 1 seul passage. Merci également au CSB de sa présence. 
 
Filles : 1er Emma PEREIRA (CSB) ; 2ème Jeanne RIGARDIE (CJMBB) ; 3ème Maelys BIAOU (CSB) ; 4ème Shekina 
NYUMBA (CJMBB) 
Garçons : 1er Jérémy Faye (CJMBB) ; 2ème Robin Weitz (CSB) ; 3ème Antonin Lafarge (CJMBB) ; 4ème Tyron Tripot 
(CJMBB) 
 

Détection : 

Emmanuel CAQUET est allé observer les U11G de St Doulchard et de Vierzon samedi 07 janvier 2023. 
 
• Licences : 

Demandes de licence : 

2160 licenciés à ce jour. 3 dossiers, comptabilisés dans le total, ne peuvent être validés actuellement et sont en 
cours de complément. 

Le 24 janvier dernier, la commission a procédé à une déqualification. Pas de retour à ce jour. 

La commission a demandé à un des clubs de licencier rapidement son entraîneur ! D’autant que ce dernier 
pourrait profiter du dispositif « nouveau dirigeant actif ». 

Nous avons également à ce jour 901 licences hors club (contact, basket école…) 

  

Dispositif « Dirigeants actifs » : 

Nous sommes toujours à 34 nouveaux dirigeants (9 CSB, 3 CJMBB, 4 USV, 4 BCM, 2 GC, 1 A3B, 5 SDBB, 1 ABCD, 
5 ESA), sans changement par rapport au mois dernier. 
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Hausse des licenciés : 

L’augmentation importante des licences fait que le coût est beaucoup plus important que les quarts de paiement 
initialement prévus. Il est demandé au trésorier de se rapprocher des clubs les plus impactés (l’inventaire a été 
réalisé par notre Secrétaire Administrative et 9 ont été identifiés). Le but serait de leur accroître le 4ème quart de 
manière à éviter un solde final trop important et impactant pour leur trésorerie. 

Réunion en vision des référents licences le 31 janvier 2023 

Au cours de cet échange la FFBB à annoncer travailler à améliorer les supports informatiques mis à la dispositions 
des comités et des licenciés : 

Actions concernées : licence AST et T, dossier mutation, prise en compte des surclassements, 

La saisie des photos des licenciés sera plus encadrée de manière à obtenir une photo « type identité » et éviter les 
photos de loin, de profil, avec un double fond  

Un point a été fait sur la vérification de l’honorabilité des licenciés (45000 en cours de vérification), la FFBB a 
insisté sur l’importance des vérifications à tous les niveaux sur l’état civil du licencié, une erreur de prénom suffit 
à déclencher une enquête. 

Concernant l’assurance, la FFBB demande à sensibiliser les licenciés mais sans pour autant les obliger à 
souscrire, c’est le choix de licencié de ne pas souscrire. 

La FFBB rappelle la mise en place des RDV avec les comités des rendez-vous les vendredis en visio de 14h30 à 
15h30. 

Rappel sur l’obligation de prendre une licence pour le président du club. 

Prochaines échéances ;  
Le 28 février fin de la période mutation 
Fin avril prochaine réunion référents licences 
Début juin ré-affiliation des clubs 
 

• CDO : 

Conseiller Technique Départemental : 
• Une visioconférence s’est déroulée le 13/01/23 entre le Président du Comité, Anthonin SAUTEREAU et 

le Président de la CDO pour convenir de l’organisation à mettre en place avec le nouveau CTA. 
• Il devra fournir, chaque mois, un bilan mensuel et le prévisionnel du mois suivant. 

Réunion de CDO le 26/01/2023 : 
• La CDO s’est réunie en visio-conférence avec le nouveau CTA le 26 janvier 2023 pour planifier les actions 

de formation pour la fin de saison. 
• Le compte rendu de la réunion et ses annexes sont annexés au présent PV (cf. annexes 1, 1-1 et 1-2) 

 

• Éléments importants : 
o Planification des dates pour la formation Arbitre Départemental 
o Réflexion sur le 3x3 et la désignation d’arbitres sur les STOP Séniors M faisant suite à la demande 

de la commission des coupes et compétitions. Proposition d’une expérimentation pour le dernier 
STOP 3x3 d’avril avec la désignation de 2 à 4 arbitres sur le STOP avec une indemnité fixée 
comme suit : nb de km 0,38€/km + 30€ d’indemnité. Le financement se fera par le Comité sur les 
fonds de droit à la formation 3c3 prévus par les dispositions financières et la Plan Officiels 2024.  

o Visio organisée prochainement avec l’EDO sur la question de la formation continue des officiels. 
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Filières de détection 
• Tournoi Inter-Comités : Ewann LAFARGE (ESA) a accompagné la délégation du CD18 à Blois le samedi 

14 janvier dernier en tant qu’arbitre et Léa BOUDOUL (CSB) en tant qu’OTM. Il est à noter que la CDO 
regrette le non-encadrement des OTM sur ce tournoi. 

• Tournoi des Etoiles : Ewann LAFARGE (ESA) accompagnera la délégation féminine du CD18 en tant 
qu’arbitre sur le tournoi. Nathan RICHARD (USV) est lui aussi sélectionné pour accompagner une sélection 
des Potentiels CVL. Félicitations à eux. 

 

Caisse de péréquation : Le dernier versement de la phase 1 a été fait aux arbitres. L’appel pour la 2ème phase 
sera demandé prochainement. Il est fixé, après réévaluation de l’état des comptes de la caisse, une indemnité de 
rencontre à 35€, soit pour 6 journées, un apport de 210€ par équipe pour la deuxième phase. On rappelle, qu’à 
l’issue de la saison, si la caisse est excédentaire, l’excédent est reversé à parts égales aux clubs.  

Le règlement de la caisse ainsi modifié est annexé au présent PV (cf. annexe 2). 
 

• Communication : 

- La commission a communiqué les vœux, le Tournoi des Etoiles sur le derby Inter-régions. 

- Ce mois-ci nous avons rencontré Sophie GIRARD, Chargée de communication du Conseil Départemental. Nous 
devons financer les supports de communications (compris dans les subventions accordées). Lors d’une demande 
de dotation de goodies, il est préférable de préciser l’âge du public concerné. 

- Le Comité a fait une session basket-école au Chatelet. Dans ce cadre des photos ont été prises afin de 
communiquer sur l’évènement sur le secteur du Berry Grand Sud, labellisé Terres de Jeux. Hélas, pour des raisons 
de droit à l’image, nous venons d’être informés que l’on ne pouvait pas exploiter les photos prises… 
Nous sommes donc pris entre la Représentante de l’Éducation Nationale qui met son véto… et notre principal 
partenaire public qui nous oblige à communiquer ! 
Philippe GRIMAL va faire remonter cet état de fait aux intéressés de manière à trouver une solution pour mettre 
en avant notre action, et valoriser un territoire carencé. 

- Échange avec la Responsable « Entreprises » de L’ESTACOM sur notre structure et ses capacités à accueillir le 
stagiaire. Elle s’interroge sur notre apport au stagiaire. Une rencontre sera faite avec Mattéo DIEZ DEL VAL qui 
souhaitait faire son stage au sein du Comité. 

- Les communications à venir : 

- Finale départementale du Challenge Benjamin(e)s, 
- Récompense à Monita RAFAITIN par Anna KOTOCOVA, 
- Arrivée des deux salariés Ligue CVL mis à disposition du CD18 : Anthonin SAUTEREAU (CTA) et 

Agathe CUISSOT (Médiatrice 3x3). 
• Finances : 

Quarts de licences : le 3ème quart était à verser pour le 31 janvier, 8 clubs sur 14 ont réglé. Le club de l’US 
Florentaise a demandé une révision de son 4ème quart. Une relance sera faite pour les retardataires. 

Le quart à régler à la Ligue a été fait. 

Caisse de péréquation : Un match n’a pas été couvert : les 2 clubs seront remboursés. 

Compte bancaire : Des précisions sont demandées sur une facture de l’hôtel Ibis du mois de décembre. 

Frais/Déduction fiscale : Il est demandé que le formulaire pour les déductions fiscales soit envoyé prochainement. 
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• Sportive : 
Championnat interdépartemental U13M : 

Le championnat se passe plutôt bien, sur les 4 premières journées il reste seulement 9 rencontres à rattraper sur 
177 ! 

Elles seront probablement toutes rattrapées pendant les vacances scolaires. 

Nous trouvons de moins en moins d’anomalies concernant le contrôle des feuilles de matchs (OTM bien 
renseignés, entraîneurs qualifiés…). N’hésitez pas à nous appeler pour plus d’informations. Mieux vaut nous 
questionner pour rien, plutôt que de payer des pénalités financières ! Nous sommes à votre service. 

3x3 séries : 

Le stop #3 est prévu le samedi 11 février ci-dessous un tableau récapitulatif des différents lieux. 

Agathe Cuissot a été recruté par la Ligue Centre Val de Loire de basket en tant que « médiateur 3x3 ». 

Elle est une ancienne licenciée du CJMBB et donc connaît bien le territoire. Agathe a pour mission de développer 
l’activité 3x3 dans le Cher, d’aider à l’organisation des tournois dans les clubs et former des volontaires à la gestion 
d’un tournoi (inscription sur les différentes plateforme, utilisation Event-Maker). 

PRF : 

Il reste encore 2 journées avant la phase suivante. 
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Il y a eu quelques problèmes de dérogations entre les clubs du Cher et du Loir-et-Cher, le règlement du 
championnat PRF autorise chaque équipe à solliciter un report par saison pourvu que celui-ci soit demandé au 
minimum 72 heures avant la date de la rencontre. 

PRM : 

La rencontre BCM/SDBB a été rejouée le vendredi 13 janvier prochain. 

Le calendrier de la 2nde phase PRM a été diffusé ce jour. Le championnat sera constitué de 2 poules, une poule 
accession DIV 1 et une poule classement DIV 2. Le nommage des 2 poules a changé par rapport aux saisons 
précédentes pour bien distinguer la poule DIV 1 et la poule DIV 2. 
À savoir que les clubs de PRM doivent obligatoirement assister à l’AG de la ligue CVL (sauf pour la DIV 2 d’où le 
nommage différent). Attention une pénalité d‘un montant de 300 euros sera facturée en cas d’absence ! 
 

Coupes du Cher : 

La commission va essayer de préparer les formulaires d’engagement cette semaine. Actuellement 2 clubs ont 
postulé pour l’organisation des finales. 

Une relance sera faite aux clubs en rappelant la date butoir du 3 mars pour les différents événements à venir 
(Finales Régionales Jeunes : poules hautes et basses, Finale Interdépartementale U13M, Coupes du Cher 
Christophe JACQUET). 

• PDT : 

Philippe GRIAML a contacté le Conseil Départemental pour le suivi et le calendrier des subventions 2023. Notre 
demande sera instruite le 19 juin et une communication nous sera faite le 30 juin. 

QUESTIONS DIVERSES 

 
- Après son choix de quitter le Comité après 10 ans d’engagement dont 6 à la Présidence, nous avions offert un 
cadeau à Monita qui devait s’accompagner d’un présent remis par Anna KOTOCOVA, sa joueuse préférée. Hélas, 
la crise sanitaire et les emplois du temps nous ont empêché de procéder à cette remise. 
La remise a été effectué le samedi 28 janvier, lors du match U15 F Inter-Ligues CSB-CJMBB. 
 
- Le dispositif d’État des Services Civiques présentant quelques disfonctionnements, le Comité doit porter la 
Mission du CS BOURGES. L’agrément du réseau fédéral est bien utile, mais les transferts d’argent entre les 3 
acteurs (Comité, club et jeune) sont très lourds et compliqués. 

Cette décision est mise au vote des élus : POUR 9, CONTRE 0 et ABSTENTIONS 5. Décision validée. 
 

 
 

Fin de la réunion à 22h10. 

 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 

J. Cousin P. Grimal 

 


